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Freie und Hansestadt Hamburg
Bezirksamt Bergedorf
Bezirksversammlung

Drucksachen–Nr.:

Datum:

21-1532.02

16.01.2023

Antrag
öffentlich

SPD-Fraktion Bergedorf
CDU-Fraktion - Bergedorf
Grüne Fraktion Bergedorf
Fraktion Die Linke Bergedorf
FDP-Fraktion Bergedorf

Aktenzeichen:

Beratungsfolge
Gremium Datum

Regionalausschuss 17.01.2023

Vorschlag für eine neue Festplatzfläche in den Vier- und Marschlanden

Sachverhalt:
Antrag der

der BAbg. Froh, Woller, Pelch, Capeletti, Garbers und CDU-Fraktion
des BAbg. Jarchow und SPD-Fraktion

der BAbg. Wobbe, Brodbeck und Grünen-Fraktion
des BAbg. Meyns und FDP-Fraktion

des BAbg. Heilmann und Linke-Fraktion

Seitdem der Festplatz auf dem Sülzbrack für eine andere Nutzung weggefallen ist, sucht die 
Politik, in enger Zusammenarbeit mit der Verwaltung, eine neue dauerhafte Fläche für einen 
Festplatz in Kirchwerder, wo zukünftig verschiedene Kultur- und Brauchtumsveranstaltungen 
(wie der „Spieker Markt“), Vereinsfeiern und der Erntedankfestumzug durchgeführt werden kön-
nen. 

Es wurden bereits einige Flächen entlang des Ernteumzugs (aber leider nicht am Anfang oder 
Ende des Ernteumzugs) für eine Prüfung und zur Umsetzung vorgeschlagen.
Nun tritt eine weitere öffentliche Fläche ins Blickfeld, die in ca. 2 Jahren frei wird und für die 
Herrichtung eines neuen Festplatz geeignet erscheint. Es handelt sich um die Fläche der jetzi-
gen „Stadtteilschule Kirchwerder“ am Kirchwerder Hausdeich/Ecke Norderquerweg.
Die Stadteilschule wird zurzeit an anderer Stelle neu erbaut und die Gebäude sowie Unter-
richtscontainer am alten Standort sollen anschließend zurückgebaut werden. 
Die vorgeschlagene Fläche liegt zwar direkt am jetzigen Startpunkt des Ernteumzugs. Der Ern-
teumzug könnte aber auch in umgekehrter Richtung stattfinden, wie es vor einigen Jahren be-
reits der Fall gewesen ist. 
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Großer Vorteil der Fläche ist, dass alle Versorgungsleitungen und Zuwegungen für die Infra-
struktur bereits vorhanden sind und die Fläche sich im Eigentum der Stadt befindet.
Im Falle einer Umsetzung könnte sich die Fläche zur neue „Kirchwerder Mitte“ entwickeln, wo 
auch die abgängige Skaterbahn wieder neu entstehen könnte, der Sportclub Vier- und Marsch-
lande eine Erweiterungsfläche hätte und eine renaturierte Freizeitfläche, z.B. mit Trimm-Dich-
Geräten zur Gose-Elbe hergerichtet werden könnte.

Petitum/Beschluss:

1. Die Bezirksamtsleiterin wird gebeten, die vorgeschlagene Fläche der jetzigen „Stadtteil-
schule Kirchwerder“ am Kirchwerder Hausdeich als Standort für einen neuen Festplatz 
zu prüfen und mit den zuständigen Behörden Gespräche zur Umsetzung zu führen.

2. Das Ergebnis der Bemühungen dem RgA mitzuteilen.

Anlage/n:
keine  


